

# EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII.

**Suscripciones.**  
En Granada, un mes . . . . . 6 reales.  
En el resto de la Península, tres meses . . . . . 5 pesetas.  
En el extranjero, seis meses . . . . . 18 francos.  
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)  
**Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.**

**PERIÓDICO INDEPENDIENTE.**  
**Decano de la Prensa diaria de esta provincia.**

**Inserciones.**  
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana . . . . . 10 céntimos.  
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 3.ª plana . . . . . 8 pesetas.  
Comunicados.—De 2 a 100 pías. líneas, a juicio del Director.  
(Para más detalles, véase la tarifa).  
**Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.**

**Núm. 13.589**

Domingo 21 de Mayo de 1905

Director y propietario, **Luis Seo de Lucena**

Edición impresa el Sábado a las doce de la noche.

**Recibos falonarios, con numeración impresa, se hacen en la Imprenta de "El Defensor"**

**San Jerónimo.**

En este concejido de compra-venta mercantil puede obtener el público ventajas extraordinarias, merced al sistema de negociación empleado que permite realizar un doble beneficio en cada negocio, y reducir por consiguiente, la cuantía de este beneficio en provecho del comprador.

**Zacatín, 33**  
Los que necesitan adquirir alfombras, objetos de arte, novedades y demás artículos que suelen ser objeto de esta contratación, deben visitar la casa de San Jerónimo, en la completa seguridad de que han de quedar sorprendidos y altamente satisfechos.

**Sombrillas Cinturones Abanicos**

Lo más elegante y de más novedad es EL BUEN TONO.—Zacatín, 12.

**Santa Rita y la mujer granadina.**

Todos los días veintidos de mes, desde la caida de la tarde hasta bien entrada la noche, un cordón oscilante de mujeres va por la rumorosa Carrera de Darro, a postrarse en la iglesia de San Pedro, a los pies de la «Abogada de los imposibles».

En las granadinas, hasta las devociones son simpáticas. Los días seis, suben a San Nicolás, recorriendo las calles del barrio morisco; contemplan desde allí, la Alhambra, la vega, la amada sierra, que nunca ojos granadinos se cansan de mirar, y rezan en la mudéjar iglesia, callada y misteriosa, cuya esbelta y blanca torre, que parece de nieve, se eleva en aguas altas como estandarte de pureza, frente a los minaretes de la Alhambra, donde duerme la sensualidad. . . . .

La entrada del templo, que semeja una fortaleza, cuyos muros lame el sofocante Darro, invade el lecho del río; ante el pórtico, en la placita semicircular que da frente a Granada, la sencilla cruz de piedra es estigio inmóvil y perenne de aquel hermoso cuadro, tantas veces copiado: el arco rojo, los puentecillos adornados de jaramagos, las robustas piedras grises, y verdes laderas; y arriba vestidas portadas, celosías de conventos, cerradas siempre como los votos, balcones rientes cusajados de flores, arbustos ó higueras que asoman la cabeza, y más alto, las rojizas murallas que se desmoronan y el Generalife que se vislumbra.

El aire trae la frescura de los avellanos y la melancolía de los álamos

del «Paseo de los Tristes». Por las tardes mézclanse allí tantos colores y perfumes con la música lánguida del río, que el espíritu se embriaga sin querer, y la vista resbala desde el palacio árabe a los muros de los conventos de donde sale la voz sugestiva y vibrante de la campana, ó la canturía de las monjas, en tanto que enfrente los ruiseñores cantan sus abrasados amores. . . . .

¡Bien hacen las granadinas teniendo esa fé acendrada, que espiritualiza y fortifica su vida; que las hace resignadas con la desgracia, heroicas en los trabajos, alegres en medio de la universal tristeza, sencillas, humildes y honestas!

Busquen otras que siguen sin prudencia los rumbos modernos, los éxitos momentáneos de la vida del buen tono, esas lisonjas que, como relámpagos, deslumbran sin alumbrar; mas la granadina neta, de sólido mérito, será la que pasa graciosa y humilde, como la visión purísima del Dante, enamorada y creyente.

La devoción, sin embargo, no las hace supersticiosas; al contrario, pocas mujeres como las nuestras, profesan la verdad católica con tanta rectitud y fidelidad. ¿Cuántas veces no os han sorprendido en las grandes crisis de la vida, cuando la experiencia y sabiduría de los hombres vacila y se amedrenta, con su criterio firme, sencillo y luminoso, como la fé misma que lo inspira?

La granadina no es gazona; reza con frecuencia, mas no abandona la tierra en místicos éxtasis; atiende a lo terreno, con miras generosas; es piadosa sin descaer, apasionada por temperamento, y tan mujer de su casa y de los suyos, tan discreta y dispuesta, como la pinta Alarcón en aquel primoroso estudio *La granadina*, cuyas preciosas páginas son la apoteosis de nuestras mujeres.

¿Que es absurdo que una santa consiga imposibles del cielo? . . . . . Nosotros solemos llamar casualidad, maravillosa casualidad, a lo que ellas llaman milagro. Una jovencita queda huérfana, pobre, sin familia ni amigos; ¿qué ha de hacer? Se encomienda a Dios, pide con lágrimas a sus devotos santos que la ayuden; y sí por casualidad un pariente desconocido se acuerda de ella ó un hombre honrado la solicita y se casa, ¿quién tendrá derecho a profanar su fé?

Al borde de la ruina ó al borde del sepulcro, ¿cuántas veces no surgen hechos imprevistos, sucesos inesperados que cambian la faz de las cosas, como aquellos súbitos cambios de los poemas clásicos, cambiaban la situación de los personajes y el ánimo quedaba suspenso trocándose la pena en alegría, y el irremisible hado en ilógica ventura?

Si no creéis en la Providencia, respetad la fé de las mujeres y pasad sin reiros; mas si creemos en Dios, ¿cómo negar su poder omnipotente?

Creídas por el fresco airecillo de primavera que acaricia sus cabellos, sin preocuparse de grandes problemas, ni rendirse en la ruda lucha del vivir, elegantes sin presunción, apacibles y risueñas, van mañana muchas

jóvenes devotas a Santa Rita. ¡Dios les otorgue el especial favor que anhelan, que será, sin duda, tan legítimo como sus deseos, y tan dulce y grato como sus sueños!

No teman la esquivade de los hombres ni crean que sus devotas prácticas las alejan del mundo. El mundo está loco; pero tiene intervalos lúcidos y distingue al cabo el oro del oro.

pel. ¡Si muchos hombres pusilánimes desconfían de la mujer, es porque no concen a estas. Tienen ojos y no ven, oídos y no oyen. Buscan la felicidad en la aparatoso forma, ó en el deslumbrante elegancia; y no el seguro puerto, el tesoro de ternura de la mujer que reza. . . . .

**Nicolás M.ª LOPEZ.**

## Actualidades

Páginas de la guerra.



La guerra tiene en sus detalles sus páginas más dolorosas. A cada momento se reproducen; a cada instante se repiten haciéndonos pensar en lo horrible que resultan estas matanzas convulsas y acordadas por quienes con frecuencia tienen noticia de las operaciones confortablemente acomodados en magníficos palacios. Hoy que tanto se habla y procura por la abolición del duelo como remembranza que es de costumbres bárbaras, ¿cómo no se toma en serio la abolición para siempre de esos duelos colectivos en que los combatientes entre sí no se profesan la menor animosidad?

Nuestro soldado de hoy representa la curación en medio de una estepa nevada de un pobre soldado ruso, al que atienden con solicitud fraternal unos cuantos compañeros a quienes acaso les espera antes de mucho análoga triste suerte.

### Korolenko.



Las noticias que se reciben de San Petersburgo, son cada día más alarmantes. La tranquilidad en el interior del imperio moscovita, no es más que aparente y a pesar de los rigores de la censura—llegan hasta nosotros rumores de que la revolución fermenta por los campos lo mismo que por las ciudades, en las cabanias igualmente que en los dorados palacios.

El partido liberal que capitanea M. Korolenko es sin duda el llamado a servir de puente entre la autocracia imperante y los revolucionarios que amenazan todo lo existente, y en este concepto y por la extraordinaria influencia que en las relaciones internacionales puede tener la subida al poder de un partido liberal, la figura de su jefe constituye una nota de indudable actualidad, que debe despertar vivísimo interés.

### Biblioteca femenina.

Con el mayor gusto insertamos la siguiente carta que la bella y distinguida escritora granadina Srta. Cándida López Venegas dirige al Director de la Real Sociedad de Amigos del País, exponiendo una idea con la cual se halla en absoluto conforme la Redacción de EL DEFENSOR, ampliando su criterio en este asunto a otro organismo dependiente del Sr. Villareal, cual la Academia de Bellas Artes, cuya biblioteca, rica en interesantes obras, hace tiempo está cerrada, ó mejor dicho siempre lo ha estado, como la de la Económica.

Ya que de Bibliotecas escribimos, no le parece al ilustrado vicepresidente de la Comisión provincial señor

## Los Misterios de Florencia

Segunda parte  
Pasiones y Delitos

sensación; un dulce fantasma surgió en su fantasía.  
Vió al conde Marcelo que la contemplaba con melancólica bondad y carró un momento los ojos como si hubiese experimentado un deslumbramiento.  
—¿Qué dices a eso?—preguntó Manfrina, que no le quitaba la mirada de encima.—¿Tengo razón?  
—No—contestó Viola huyendo de la radiante visión.—Tú quieres burlarte de mí. Ningún gentil-hombre puede pensar en la pobre huérfana que vive de su trabajo en un oscuro rincón de la Jaderia.

—Te engañas, querida, y te repito que hay un gran oficial que te ama con pasión, con delirio, y a quien tú conoces.  
—Tal vez,—dijo con tristeza,—pero no hablemos más.  
—Al contrario, hablémos,—exclamó atrevidamente Manfrina.—¿eso he venido.  
Viola palideció, tembló.  
—No te comprendo.  
—Me explicaré mejor,—dijo con insolencia burlesca.—Pero antes permíteme que te haga una pregunta; ¿eres feliz aquí?  
—¡Ciertamente.  
—No lo creo; eres demasiado hermosa y demasiado instruida, para no desear una vida distinta de la que aquí llevas.  
—Manfrina—interrumpió Viola indignada.  
—Eh! déjame acabar, después harás

tus observaciones y yo te escucharé. Delante de tí, no tienes ahora otra perspectiva que una vida de trabajo; trabajo en la juventud, en la edad adulta, en la vejez; después las largas y frías noches de invierno, una existencia de privaciones y de penas, mientras te bastaría una sola palabra para que no tuvieses que preocuparte por la vida; para tener un lindo departamento con criados a tus órdenes y divertirte, todo el día, ir al teatro, a los paseos, verte rodeada siempre de admiradores.  
E hizo por apoderarse de una mano de Viola, pero ésta la rechazó con impetu, se levantó indignada y altiva, y dirigiéndose a Manfrina una mirada de indefinible desprecio, exclamó:  
—Y es para decirme esto, para lo que has venido aquí? ¿Y es ese oficial quien te ha encargado hablarme sobre esto?

Manfrina sostuvo sin conmoverse aquella mirada; se había levantado.  
—Y así fue,—dijo en actitud de desafío conteniendo sus cadenas.  
—Te rogaria que te marchases en seguida.  
—¡Oh! ¡oh! cuántos esdrújulos,—dijo con tono incisivo Manfrina.—Esto, empero, no te ha impedido hacer el mocheo con el capitán Marcelo.  
Viola lanzó un grito de dolor, pero con orgullo sostuvo su frente.  
—Vete, te digo, vete.  
—No, está muy bien, pero yo la he

—Me iré, no lo dudes, pero antes quiero decirte lo sé todo y no tienes necesidad de hacer tanto la melindrosa, y ese joven aristócrata es muy esdrújulo de ocuparse de tí, cuando hay tantas muchachas que valen más, no me pongas esos ojos, ya me voy, había venido para hacerte un bien, que has querido es cucharmelo; peor para tí.

Con una muesa desafiante, dirigiendo a Viola una mirada llena de amenaza y de odio, se retiró, cerrando la puerta con impetu y murmurando con sorda vehemencia:  
—Tontuela... necia... tendrás mi desquite.  
Entretanto Viola se había cubierto el rostro con las manos, y durante algunos minutos salieron de su pecho sollozos desgranadores. ¡Oh, era horrible! lo que Manfrina había ido allí! ¡la había hecho aquellos infames propuestas de parte del conde Delmonte porque era pobre y el joven había creído poderla insultar!

La pobre Viola sentíase aniquilada bajo el sentimiento de la vergüenza... Jurase a sí mismo olvidar al joven que por un momento había turbado su corazón y ocultar a todos la herida de su alma.  
Pero cuando Susana volvió, la joven estaba todavía tan pálida que la huérfana se alarmó.  
—¿Qué tienes?—preguntó abrazándola con impetu.—¿Te ha ocurrido algo?  
—Nada, nada en verdad—balbuceó la joven intentando sonreír.  
—Mejor es así, empezaba a temer alguna accidente—dijo Susana besándole suavemente.—¿No me pides noticias de Luciano?  
—Está, quizá, enferma—balbuceó Viola.  
—No, está muy bien, pero yo la he

visto apenas un momento, porque tenía vista que le interesaba, un conde que al llevaba música.  
A Viola le temblaron los párpados y una lágrima en vano reprimida rodó por sus mejillas.  
Pero Susana no se percató, porque también ella estaba bastante preocupada.  
Viola sorprendióse de oírle decir que después de cenar tenía nuevamente que salir.  
En la triste soledad de su estancia, Viola fue de nuevo asaltada por un impetu violento de dolor. Era la lucha más cruel que había sostenido jamás. No tenía experiencia de pasiones, consejos de amigas, nada, más que la conciencia de su deber.  
—Sí, olvidaré, quiero olvidar—dijo.—A la rica y noble Luciana le espera el amor, la felicidad; pero la pobre huérfana debe contentarse con estar orgullosa de su honradez, de su trabajo.

Un suspiro sofocado salió del pecho de Viola; el dolor vago y confuso que su pobre alma no comprendía enteramente, y la emoción que experimentaba, acabaron por adormecerla. Y contra toda previsión, el sueño de la joven en aquella noche, fué delirante y tranquilo.

El barón Armando Viser paseábase agitado en su gabinete; parecía presa de profunda preocupación; sin embargo, que tenía una carta que entregársela de parte del emir de Janda.  
—Sí, señor; aquí está—contestó Toto, que, a pesar de su desdoro, se encontraba a extrañamente encogido.  
El hebreo tomó el pliego, y volviéndose hacia el criado que había quedado detrás de Toto, dijo con tono imperioso: —Retírate y cierra bien la puerta. Si

—Me ha dicho sencillamente que trae un billete del enviado de la Judea.  
—El barón permaneció impassible.  
—Un pobre hebreo que quería pedirme algo socorro—dijo; házle pasar.  
—¿Ordeno de todos modos que enganchen el cupón?  
—¡Ciertamente.  
—¿No tenéis otra cosa que ordenarme?  
El barón hizo un gesto de disgusto negativo. El criado se retiró presuroso.  
—Es él, Toto—murmuró el barón, en cuyo rostro había aparecido casi un rayo de alegría.—Es preciso usar la mayor prudencia para que no adviniese que el enviado de la Judea y el barón Armando Viser son una sola e idéntica persona.  
Y sentóse en un sillón, junto a una mesa, en actitud grave y seria.

El criado levantó el portier para introducir a un joven que avanzó algo encorvado, tímido, con el sombrero mugriento bajo el brazo y un billete cerrado en el mano.  
Era efectivamente, Toto. El barón tuvo tiempo de examinarle de cabeza a pies antes que el fulero tuviera tiempo de alzar sus ojos hacia él.  
—¡Adelante—dijo tranquilamente el hebreo.  
Toto se estremeció al sonido de aquevoz: alzó la cabeza y miró al barón. Este sostuvo la mirada del joven impassible.  
—Me han dicho—prosiguió el barón—que tienes una carta que entregársela de parte del emir de Janda.  
—Sí, señor; aquí está—contestó Toto, que, a pesar de su desdoro, se encontraba a extrañamente encogido.  
El hebreo tomó el pliego, y volviéndose hacia el criado que había quedado detrás de Toto, dijo con tono imperioso: —Retírate y cierra bien la puerta. Si

necesito algo llamaré, que esté dispuesto en un carruaje.  
El criado hizo una inclinación obsequiosa y se retiró. El barón, sin mirar a Toto, rompió el sello de la carta, la desdobló y se puso a leer atentamente, sin que su rostro cambiase de expresión.  
Toto podía observar ahora al hebreo a su placer, y su corazón latía fuertemente.  
—¿Será verdad lo que me dijo Natabeo de parte de aquel meningo que me hizo conseguir el billete?—pensaba.—¿Es él quien será mi amo, quien hará mi fortuna? Al oírle hablar he creído encontrarle en presencia de aquel mendigo. ¡Qué estúpido soy!... el enviado de la Judea tendría ochenta años; este en cambio, es todavía muy joven y parece muy fuerte.  
—¿Eres tú quien se llama Toto?—preguntó gravemente y con gran frialdad el barón mirando fijamente al joven.  
—Yo, sí, señor—contestó éste con temblorosa voz.  
—Toma esa silla y ven a sentarte aquí—añadió el barón.  
Toto no se hizo repetir la invitación.  
—Y ahora mirame bien.  
El joven alzó hacia él sus pupilas, y la llama audaz y profunda pareció satisfacer al hebreo.  
—Un hombre a quien yo respeto mucho—continuó el barón—te recomiendo a mí. Me escribe que eres pobre, que estás abandonado, sin medios de vida y con una ambición febril y turbulenta de deseos desenfrenados de riqueza. Ánimo de que para conquistar tu independencia y una fortuna estás dispuesto a todo... ¿Es cierto?  
—Es ciertísimo, señor barón, y el hombre que me ha recomendado a vos habrá también añadido... que he pasado varios meses en la cárcel por mis ideas

revolucionarias, que estoy perseguido por la policía, como antes, porque un desgraciado ha sido asesinado en la posada de mi madre y yo creen el autor del asesinato.  
—¿Y no lo eres?  
—Es juro que no... ¿qué fia hubiera asesinado a aquel hombre?  
—Se decía que llevaba consigo una cajita que contenía muchos valores, y aquella cajita ha desaparecido.  
—¿Que Dios me condene si lo sabía...  
—Me gusta tu franqueza, pero no te lamentes por el dinero perdido... Todo en este mundo y sobre todo la fortuna de los hombres, está subordinada a los acontecimientos que no se pueden prever... Yo por ejemplo, necesito un hombre de destreza, de valor, de esforzado ánimo... tú me parecías el que busco; me gustas, te escajo y tu fortuna está hecha.  
En las pupilas de Toto brilló un relámpago de codicia.  
—¿No queréis burlaros de mí? ¿verdad?  
—¡Baluceo.  
—¿A qué burlarme de tí? Si lamentes he de advertirte una cosa. El hombre que yo elijo por mi confidente debe, no sólo obedecerme en todo, sino en ser muy como la piedra de un sepulcro, fugar no cococerme cuando me encuentres, seguir exactamente todas mis instrucciones, renunciando a toda indagación que la curiosidad le aconsejare, no vacilando ante nada.  
—Es juro señor,—advirtió Toto, fijando en el barón una mirada que revelaba una extraordinaria sagacidad y una gran firmeza de voluntad,—que si os servís de mí, sabré obedecer y callar.  
—Te creo, mayormente cuando si hicieras traición a mi confianza tengo un edio seguro de perderte, mientras que

## Miscelánea

**Recurso de alzada.** D. Juan de Dios Osuna ha presentado en el Gobierno civil, en nombre del Ayuntamiento de Atarfe, un recurso de alzada contra la resolución del Gobernador, contraria a la inhibición propuesta al Juez de instrucción de Santafé en el pleito promovido por D. Alfonso de la Cámara contra un acuerdo adoptado por aquel Ayuntamiento.

**Los décimos premiados.**

Otra vez, y ya era tiempo, la veidota fortuna ha extendido su manto protector sobre Granada concediéndole un tercer premio con 85.000 pesetas y otro de 3.000.

El gordo del año ha sido expendido en la acreditada Administración de Loterías núm. 1, de D. Manuel Aranda, situada en la acera del Casino, y ha correspondido, según anunciamos ayer en telegrama fijado en el sitio de Costumbre, al billete núm. 24.436.

Esta dicha Administración nos informaron que cuatro décimos del citado número los tomó el vendedor amonilante apodado el Guirri para a su vez revenderlos; y los restantes fueron adquiridos directamente en la Administración por distintos compradores, hasta ahora desconocidos.

El domingo último por la noche el referido Guirri vendió en el café del Siglo los cuatro décimos del 24.436, comprando dos D. Rafael Rivera, empleado en la Alhóndiga de granos, otros dos D. Vicente Guarnario y uno Manuel el Trenso.

Corresponden por tanto al señor Guarnario 7.000 pesetas, otras tantas al Sr. Rivera y 3.500 al Trenso.

**Los favorecidos.**

No es esta la primera vez que los Sres. Guarnario y Rivera han sido agraciados por los caprichos de la suerte.

No hace mucho jugaron juntos en la lotería de tres pesetas y les correspondió el premio gordo.

Reciben nuestra enhorabuena y que repitan con tanta suerte como en esta jugada.

**Decena afortunada.**

Lo es y mucho la decena a que ha correspondido el tercer premio.

Hace dos años todo el premio mayor al número 24.432, y en jugada

## Siluetas

I  
Que no te cae la Alhambra se sacado en concusión, pero que esté en languorengue, eso también se probó. Que hay suelas ya de gacheta, y que la humedad es atroz, y que el «Patio de Machuca», se volverá cenador.

Que «la Sala de la Barca», prosigue in statu quo, trece años sin gobernarse tampoco es co-a mayor. A «la Torre de Comares», propinan un cinturón y en el Secano, otras obras que dicen de gran valor.

Todo muy bien, que proyectos, que entusiasmos, que efusión! no hiciera Muley-Hacem, votos de tanto fervor. Pero es preciso dinero, las perras son la cuestión, ¿verdad? todos esperamos que así lo permita Dios.

II  
Y dicen los labradores, algo nos dió San Istidro, pero el agua con tormentas, no es eso lo que pedimos. Queremos lluvia monda que dure días seguidos, y que calando la tierra, cobren las plantas su brillo. Que las espigas maduren con abundancia de trigo, que de no hacerlo, los panes van a costar un sentido. Le falta poco a dos reales como último precio al kilo, ¿gonará la voz de a ocho? razón tendrían los gritos. Si comieran solo pan el gobierno y los políticos, con dos plumadas darían, la solución al conflicto.

Peru que se aguarde el pobre aunque le lloren sus hijos, cartuchera en el cañón, y música los domingos.

III  
Ayer le decía un novio, muy formal a su adorada: —Ya sabes que desde ahora no vuelvas a escribir cartas. El darle gusto a la pluma, tiene consecuencias malas,

—Eh! déjame acabar, después harás

—Vete, te digo, vete.

—Retírate y cierra bien la puerta. Si

—Retírate y cierra bien la puerta. Si

—Retírate y cierra bien la puerta. Si



Sección religiosa
Cultos para hoy

Santo y liturgia del día.—San ta María de Socors y Sta. Virginia.
Domingo cuarta después de Resurrección. Rezo y oficio de S. Prudencio obispo confesor. Rito doble Color blanco. Se conmemora la dominica y de ella se lee el último Evangelio. El prefacio del tiempo pascual. Las vísperas se dividen con el siguiente, conmemorando el antecedente y la dominica.
Jubiléo de las 40 horas.—En la iglesia de San Pedro. Se manifiesta a las seis y media y se oculta a las siete.
(Mañana en la misma iglesia.)
Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla a las nueve.
En las parroquias y los Hospitalicos a las ocho y media.
En el Sagrado Corazón a las diez.
Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete a las once.
En Ntra. Sra. de las Angustias y la Magdalena, de las siete a las diez.
En San Juan de Dios de siete y media a diez y media.
De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo, la Magdalena, San Juan de Dios, S. José, S. Pedro, S. Matías y Santa Ana.
En el Sagrario, las Angustias, el Salvador, la Magdalena y Sta. Ana, Misa de una.
Setenario. El de las Siete Palabras en Sta. Escolástica a las seis y predica D. Ramón Morcillo Berbel.
—En la Magdalena a las seis y media, y predica el P. Izarra.
Novena.—En S. Pedro a las seis la de Sta. Rita, Predica D. Juan Alonso Vela.
Flores de María.—En la Capilla Real a las siete de la mañana; en S. Antonio a las seis de la tarde; en Santiago (Gran Vía) a las cuatro y media; en Nuestra Sra. de las Angustias y demás iglesias, a la oración.
En el Sagrado Corazón, a las seis y media, solemne función. Predicará el R. P. José M. Ortí.
Rosario.—En la Catedral, San Matías, San José y San Andrés, por la mañana; en las demás iglesias a la oración.
Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. de la O, en el Sagrario.
En San Juan de los Reyes.
Hoy se verificarán los cultos me suales a Nra. Sra. del Perpetuo Socorro. A las ocho, Misa y Comunion. Por la tarde a las seis, sermón por el P. Ruiz Abad, terminando con el ofrecimiento de flores.

Nuestros Telegramas.

Lotería

En el sorteo de la Lotería nacional verificado hoy han sido agraciados, con los premios que se indican, los siguientes números:

Premios mayores
16.748, premiado con 160.000 pesetas, vendido en Madrid.
25.239, con 80.000, en id.
[24 436
con 35.000, en Granada.
21.152, 27.317, 6.721, 5.425, 36.733, 17.098, 22.128, 26.053, 28.029, 30.757, 32.963, 27.991, 14.221, 31.555, 8.614, 21.160, 18.867, 24.164, 34.538, 33.202, 13.420, 10.432, 27.435, 34.766, 34.840, 26.023, 29.560, 31.091, 17.751, 31.654, 23.782, 31.381, 14.814 y 36.667, con 3.000 pesetas.

Con esta misma cantidad ha sido premiado el 9.693 vendido en Granada.

Premios pequeños en Granada
Han obtenido premio de 500 pesetas, los siguientes números expandidos por las administraciones de lotería de nuestra capital:
1.773, 2.284, 2.285, 3.156, 3.290, 5.504, 5.790, 10.107, 6.110, 7.358, 7.367, 10.122, 7.869, 9.318, 10.128, 12.569, 13.187, 13.481, 16.774, 23.302, 24.440 y 26.531.
2.584, vendido en Motril.
2.618, vendido en Guadix.

La política.

Protesta desmentida
Madrid 20 (5 15 tarde.)
El ministro de la Gobernación, Sr. González Besada, ha calificado de patraña la reunión de protesta que se dice celebrada en París por los embajadores residentes en aquella capital con ocasión de un asunto de actualidad que afecta a España.

Para recibir al Rey
Madrid 20 (7 45 noche.)
Boda del heredero de Alemania.—El príncipe de Gales y el duque de Connaught.—Excusas.
Participan de Londres que el príncipe de Gales y el duque de Connaught se han excusado de asistir a la boda del príncipe imperial de Alemania, alegando el deseo que tienen de recibir al rey de España, el cual hará su visita a la capital de Inglaterra al tiempo que se verifica el enlace del Kronprinz.

El cable de Tanger
Madrid 20 (8 noche.)
Hoy ha sido puesto a la firma del Rey un decreto por el cual se ordena la recomposición del cable entre España y Tánger.
El crédito necesario fué aprobado en el último Consejo de ministros.

El ministro de Marina
Madrid 20 (8 noche.)
Salida para España.—La llegada a Madrid.
El ministro de Marina ha embarcado hoy en Lanzarote con rumbo a España.
Llegará a Madrid el miércoles de la semana entrante.

Para el viaje régio
Madrid 20 (8 noche.)
Libertad de los obreros catalanes presos.—Motivo de la determinación.—Los socialistas franceses.
Se asegura en Barcelona que antes de que el Rey emprenda el viaje al extranjero serán libertados los obreros que actualmente hay presos en aquella capital.
Tal determinación se dice que tiene por objeto evitar que los socialistas franceses, para demostrar su solidaridad a los españoles, desluzcan el recibimiento que se prepara al Rey de España.

Propósito decidido
Madrid 20 (8 noche.)
Desde Barcelona comunicaron ayer que los nacionalistas catalanes, para conmemorar el tercer aniversario de la proclamación de la República cubana, habían decidido celebrar un banquete.
La autoridad gubernativa denegó el correspondiente permiso.
A pesar de esta prohibición,

los nacionalistas están resueltos a conmemorar el acontecimiento citado con la fiesta indicada, a pesar de las negativas de la autoridad.

Político enfermo
Madrid 20 (8 noche.)
El exministro de Hacienda señor Castellano, se halla gravemente enfermo.

Disgusto de un ministro
Madrid 20 (8 noche.)
El de Estado.—La reforma arancelaria y la carta del Rey.—El viaje a Inglaterra.—Temores de Villaurrutia.
Se dice con insistencia en los círculos políticos, que el ministro de Estado se encuentra disgustadísimo.

Respecto a las causas de ello no hay unanimidad de pareceres.
Unos dicen que el disgusto del señor Villaurrutia tiene su origen en la proyectada reforma arancelaria.

En opinión de otros, lo ha motivado la carta del Rey al cardenal Casañas sobre la apertura en Barcelona de una nueva capilla protestante, temiendo el ministro de Estado que aquel documento entorpezca el éxito del viaje de don Alfonso a Inglaterra.

A más de esto, se recuerda que el señor Villaurrutia tiene amistad íntima con el soberano británico.

Observaciones de los ingleses
Madrid 20 (8 noche.)
Los periódicos liberales ingleses con motivo de la cuestión suscitada en nuestro país por la apertura de una capilla evangélica en Barcelona, hacen observar, que mientras en Inglaterra son amparados los católicos españoles, los protestantes británicos son perseguidos en España, como sucedió recientemente en Murcia, donde no hace muchos días fueron insultados públicamente dos señoras, que profesan la religión luterana, por una crecida multitud.

Rusia y Japón
Servicio médico
Madrid 20 (7 50 noche.)
Desde Saigon comunican los siguientes detalles referentes al buque-hospital ruso «Orel».

El servicio facultativo lo prestan ocho médicos de la marina imperial, bajo las órdenes del doctor Zachmatoff y de un jefe clínico.
Para la asistencia de los enfermos hay veinte señoras y señoritas y varias enfermeras rusas.

En el «Orel» hay actualmente un número considerable de enfermos.

Noticias de Rodjestvsky.
Madrid 20 (7 05 noche.)
Un marino de alta graduación residente en San Petersburgo, y que es íntimo amigo del almirante Rodjestvsky, ha recibido noticias de éste.

Por ellas se cree autorizado para decir, que la escuadra del Báltico ha salido definitivamente de las costas de la Indo-China.

El último telegrama de Rodjestvsky recibido en San Petersburgo dice, que los barcos de la flota del Báltico están dispuestos al combate, y las tripulaciones animadas del mejor espíritu, y ansiando entrar en lucha.

Atendiendo a estas noticias se dió orden a Rodjestvsky que se uniese con Nebogotoff y dirigirse a Wladivostok, aceptando el combate, caso de que se lo ofreciera el almirante Togo.

Pesimismo
Madrid 20 (7 50 noche.)
Un importante marino ruso ha hecho en San Petersburgo algunas declaraciones sobre el porvenir que a su juicio aguarda, a la escuadra del Báltico.

El indicado marino ruso cree, que la flota moscovita es muy inferior a la japonesa, con la cual no puede trabar lucha sin exponerse a un desastre.

Los hechos, decía el declarante, confirmarán esta opinión mía.
Entiende que lo más que se

puede pedir a Rodjestvsky es que llegue a Wladivostok, pero no con todos los barcos que hoy manda, sino perdiendo un número considerable de ellos.

La cuarta escuadra.
Madrid 20 (7 50 noche.)
La cuarta escuadra del Báltico, que se está preparando en Rusia para enviársela al Extremo Oriente, la comandarán varios barcos antiguos y el nuevo acorazado «Slava».

Este último está haciendo ejercicios.

Barco a flote.
Madrid 20 (7 50 noche.)
Continúan en Port-Artur los trabajos para poner a flote los barcos rusos echados a pique durante el asedio de aquella plaza por los japoneses.

Recientemente han sido sacados dos grandes navíos mercantes.

Avance de los rusos.
Madrid 20 (7 50 noche.)
Un despacho de Tokio anuncia que las tropas rusas de la Corea septentrional han emprendido un movimiento de avance hacia el Norte, habiendo pasado ya cuatro mil soldados de Kiong-Song.

Tropas reforzadas
Madrid 20 (7 50 noche.)
Las tropas rusas de la bahía de Possiet han recibido importantes refuerzos.

Razón de un desembarco
Madrid 20 (7 50 noche.)
Dicen de Saigon, que más de cuarenta transportes han desembarcado innumerables mercancías en aquel puerto.

Se supone que lo han hecho por orden de Rodjestvsky, con intención de reembarcarlos y conducirlos a Wladivostok, después que la flota del Báltico consigiera derrotar a la japonesa del almirante Togo.

Batalla general
Madrid 20 (8 noche.)
Noticias de origen japonés dicen, que a veinte millas de Kinkiatun han rechazado los nipones a los moscovitas.

Los dos ejércitos están en contacto en toda la línea.
Informes de distintas procedencias coinciden en afirmar, que se ha iniciado la batalla en todo el frente de avanzadas.

Esta lucha se considera como el prólogo del gran combate, decisivo en opinión de muchos, que desde hace tiempo se viene anunciando.

Japoneses y chinos
Madrid 20 (8 noche.)
En Moscú circula el rumor de que, tropas japonesas y chinas operan unidas contra la izquierda del ejército ruso.

Se agrega que estas fuerzas llevan banderas, en las cuales se ostenta la divisa de los «Voluntarios del Este del gran Imperio del Japón».

La salud de Rodjestvsky.
Madrid 20 (8 noche.)
El periódico «L'Echode Paris» insiste en que el almirante Rodjestvsky se encuentra enfermo.

A pesar de ello, agrega el citado periódico, el marino ruso está dispuesto a trabar combate con la escuadra de Togo.

Agitación en Rusia
Contra la policía
Madrid 20 (7 45 noche.)
Ayer se verificó en Varsovia una imponente manifestación.

Tres policías intentaron disolverla, pero los manifestantes les acometieron furiosamente.
Dos de los agentes se dieron a la fuga.

El tercero se refugió en un mercado próximo y disparó su revólver contra los que le perseguían, matando a uno de ellos e hiriendo gravemente a otro.

Desórdenes en Lodz.
Madrid 20 (7 45 noche.)
En Lodz ocurrieron ayer desórdenes, en los que intervino, poniéndoles término, la policía.

Antes de que esta restableciera el orden, asaltaron los amotinados una panadería.
Los albañiles y sastres de Lodz se han declarado en huelga.

En cambio han reanudado el trabajo los operarios de las fábricas.
El autor de un atentado
Madrid 20 (7 45 noche.)
Comunican de Varsovia, que el obrero que días pasados arrojó

una bomba explosiva contra una patrulla de cosacos, es un zapatero llamado Bolsevoliski, conocido por sus marcadas ideas socialistas.

La policía le ha capturado.
El veraneo de los czares
Madrid 20 (7 45 noche.)
Se dice en Copenhague, que el czar y su familia pasarán el verano en aquella capital.

La asamblea nacional
Madrid 20 (7 45 noche.)
El czar, al decir te telegramas de San Petersburgo, ha firmado un ukase convocando elecciones para la designación de los miembros de la Asamblea nacional.

Esta se constituirá el próximo mes de Noviembre.

Varias noticias

LA COTIZACIÓN
BOLSA DE MADRID
Madrid 20.

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes items like 4 0/0 Perpetuo Interior, 4 0/0 Pagueños, 4 0/0 Fin corriente, etc.

CAMBIOS
Francos, París, vista. 21'65
Libras, Londres, vista. 33'18
Exterior español. 91'63

Movimiento de protesta
Madrid 20 (5 15 tarde.)
El periódico parisiense «Le Matin» dice en su número de hoy que los sindicatos del Sena se ocupan en redactar una protesta contra el brillante recibimiento que se prepara al Rey de España en París.

Los sindicatos de referencia celebrarán el miércoles próximo un meeting para discutir si es pertinente o no, organizar una manifestación de protesta contra la acogida que va a hacerse en la capital de Francia al monarca español.

Tendido de un cable
Madrid 20 (7 tarde.)
Se ha sabido en Tokio, que los alemanes han empezado a tender un cable entre Tsintao y Shanghai, sin haber recibido la necesaria autorización de China.

Los alemanes en Marruecos
Madrid 20 (7 tarde.)
El embajador especial del emperador de Alemania, cerca del Sultán de Marruecos, que como se sabe se encuentra en Fez, ha celebrado ya dos entrevistas con Abd-el-Aziz.

El barón de Tattenbach ha repartido numerosas condecoraciones alemanas entre las personas más significadas de la corte marroquí y de la capital de Fez.

Análisis de una bomba
Madrid 20 (8 noche.)
Días anteriores comunicé la noticia de haber sido hallada en la escalera de una casa de la calle de Sitges, de Barcelona, una bomba que se creyó explosiva.

Para su análisis fué enviada al laboratorio municipal.
Realizada aquella operación, se ha visto que la bomba estaba llena de greda.

Vista de una causa
Almería 20 (11 30 noche.)
Como oportunamente anticipé, hoy ha comenzado en juicio por jurados, la vista de la causa instruida contra Julio Fernández, por muerte violenta del granadino D. Adolfo Montero.

A la sesión de hoy ha acudido un público numerosísimo.
La opinión pública se muestra muy interesada, esperándose con verdadera expectación el resultado de la vista.

En la sesión de hoy no ha ocurrido nada digno de mención.
PÉREZ BUIRILLO.

En 4.ª plana
Noticias de alcance postal
Bomera sangrienta
Cartera de un Oidor
Cartera de Granada

Subasta de casa
Por acuerdo de los señores alcaides de D.ª Francisca Reina, se vende en pública subasta extrajudicial, la casa núm. 7 de la calle de Molinos de esta ciudad, bajo el tipo de 11.251 pesetas, y las demás condiciones que constan en el pliego.

El acto tendrá lugar el día 22 del corriente mes a las dos de su tarde, en la Notaría de D. Felipe Campos de los Reyes, sita en la Alcaldía.

PETROLEO GAL

PARA EL PELO
PIANOS

Las marcas más acreditadas de España y extranjeros.
Ventas al contado, a plazos y alquiler.
Instrumentos y accesorios de todas clases
ARMONIUNS ALEXANDRE PERE, de PARÍS
MAGACÉN de música y Gramophone
LOPEZ Y GRIFFO
Zacatín 5. Granada.

ESTOMAGO
DENTINA GARDANO
MÁS CANA
TÓNICO HABAKERO del DOCTOR J. GARDANO

Las aguas de MARMOLEJO
son especiales para el tratamiento de las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias.
Temporadas oficiales de 1.º Abril al 15 de Junio y de 1.º Septiembre al 15 de Noviembre.

BURLADA
Están llamando poderosamente la atención del público los prodigiosos resultados que las Aguas de BURLADA producen en los padecimientos del estómago, hígado y riñones.

UNA SEÑORA
ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurralgia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, linfos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilloso, de resultados sorprendentes, que es una casualidad le hizo conocer.
Cura de persona sensible, así como numerosos enfermos, después de usar en todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario es la consecución de un voto.
Escribir a Carmen E. V. García, Ariabau, 24, 1.ª Barcelona.

El carmen conocido por el Ibáñez, se arrienda; la casa grande y el chalet, con sus huertos juntos o separados.

Coches
Jardinería, Faetón charret, Berlina, Landeau y Góndola Break.—Aguila, 18. Taller de carruajes.

Se ceden dos habitaciones
en una casa principal y buena calle.
Darán razón en el establecimiento de esculturas del Sr. Marino.
Reyes Católicos 35.—Granada.

Mecánico electricista
Desea encargarse de una central ó bien a las órdenes de ingeniero director.
Ha desempeñado cargos análogos en alta y baja tensión; muy familiarizado con las continuas.
Conoce reparación y verificación de contadores, lámparas de arco y acumuladores, calderas y máquinas de vapor. 15 años de práctica.
Dará cuantas referencias se deseen a Espejo. (Sastrería).—Málaga.

Cognac Jerezano
GONZALEZ BYASS Y Comp.ª
Jerez de la Frontera
Marcas Una, Dos y Tres copas, Extra y Extra especial.
De venta en todos los buenos establecimientos de Coloniales, Confiterías, Cervecerías, Cafés, Fondas y Restaurantes.
Representantes en Granada: Señores Masats y Ragúe.
Gran Vía, núm. 10, pta. derecha.

Noticias de alcance postal
EL GLOBO.
Dice que el discurso que pronunció el conde de Rumanos fué un toque de atención, anunciando que existe un partido que dispone de elementos de gobierno para cuando la Corona le llame al poder.

EL PHIS.
Comentando la carta que el jefe del gobierno ha dirigido al cardenal Casañas deduce que no se trata de un asunto particular, sino de un acto ligado a las relaciones de la Iglesia con el Estado.

De todas partes
Un asesino.
Villanueva del Arzobispo 18.—En el pueblo de Villacarrillo, Francisco Salido llamó a la puerta de la casa de D. José María Gallego.
Al salir éste, sin que se cruzase palabra alguna, le agredió, dándole tres puñaladas y dejándole muerto, dándose a la fuga en seguida.
Vapor naufragado.
Nueva York 18.—El vapor trasatlántico Corona ha naufragado cerca de la bahía de Sandy Hook (Nueva Jersey).

Vertical text on the far left edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.

Exposición pedagógica

Barcelona 18.—El comité ejecutivo de la Comisión pedagógica internacional, ha reunido á los periodistas con objeto de participarles, que Austria le ha enviado el plano de un pabellón con 100 metros de superficie, notificándole al mismo tiempo haber nombrado, con objeto de dirigir los trabajos necesarios por la parte que tomará en el certamen anunciado, un Patronato, presidido por el Archiduque Federico.

Francia ha pedido una concesión de 3.000 metros.

Al mismo comité y con el mismo objeto han hecho Inglaterra, Alemania y las Estados Unidos importantes ofrecimientos, á los que viene unido el unánime deseo de que dicho certamen tenga carácter oficial de Exposición, en vista de lo cual el referido comité se propone pedir á varios diputados y senadores gestión cerca del gobierno para que se conceda el deseado carácter oficial, á esta Exposición pedagógica, que será la primera verificada en el mundo.

La reina de Inglaterra

Algeciras 19.—A las once del día de ayer desembarcó en ésta, de riguroso incógnito, la reina de Inglaterra, procedente de Gibraltar, visitando el Hotel de María Cristina y el de Pelayo, situado éste en el campo de Tarifa.

Acompañaba á la ilustre viajera una dama de honor.

El hambre en España.

Tenerife 17.—En muchos pueblos de la comarca se presentan grupos de obreros á las autoridades, pidiendo trabajo ó recursos que mitiguen su estrechez.

Las obras del Canal de Aragón y Cataluña son insuficientes para dar cabida á tanto obrero parado.

En Peralta de la Sal, los mayores

contribuyentes y el cura de los Escalpios, han hecho una suscripción para repartir raciones á los obreros sin trabajo.

Zaragoza 17.—En la comarca de Cinco Villas la crisis agrícola es grande por la sequía y el mal año.

La miseria se acentúa en pueblos grandes, tales como Egea y Sádaba, con 5 y 6.000 habitantes. Cuadrillas de jornaleros hambrientos recorren las calles.

Villanueva del Arzobispo 18.—Se agrava la situación obrera en este pueblo. Muchos pueblos han dejado de fabricar pan porque no hay harina.

El precio del trigo es muy elevado y aún así es difícil encontrarlo. Mahana será difícil encontrar pan.

Asamblea de ayuntamientos La Almunia 18.—Se ha celebrado la Asamblea de ayuntamientos con entusiasmo indescriptible y con unanimidad de pensamiento.

Fueron aprobadas las bases de la Asamblea de Margañón, con otras importantes adiciones.

Terrible colisión por un gato.

Ferrol 19.—En un pueblecito cercano al Ferrol se ha librado una sangrienta refriega entre varios mozos. Parece ser que varios vecinos de dicho pueblo pasaron el día comiéndose un gato que habían robado á otro vecino, y se bebieron dos arrobas de vino. Estando en esta broma festejando el acontecimiento, se presentó, acompañado de su hijo, el dueño del gato, insultando duramente á los comensales, saliendo unos y otros desafiados á la carretera. Entonces los referidos mozos apalearon de una manera brutal al dueño del gato, disparándole un tiro de revolver que le hirió de gravedad; después la emprendieron con el hijo, que se defendió á navajazos, hiriendo á varios y resultando él también gravemente lesionado.

Romería sangrienta.

Por la noche.—Salvaguarda triunfante.—El Presidente de la Audiencia en peligro.—Cuatro contra uno.

Ampliando el telegrama de nuestro activo corresponsal de Madrid, del 16 del actual, referente á la bárbara agresión de que fué objeto entre otras distinguidas personas de La Coruña, el presidente de aquella Audiencia Territorial, el Ilmo. Sr. D. Pedro Higuera y Sabater, y con el fin de calmar la ansiedad de sus numerosos relaciones en esta, recortamos del periódico La Voz de Galicia, los particulares siguientes: «La tarde que en el atrio había, bajó hacia la estación y reorganizó el baile hecho á la taberna que en la parte posterior de aquel edificio tiene José María Santos Santiso.

Una hora escasa tuvieron de tranquilidad los que bailaban y las demás personas que allí acudieron. A las siete y media cuando el andén de la estación se hallaba invadido por sin número de familias que habían ido de excursión al Burgo y que esperaban la llegada del tren corto para regresar á La Coruña, se reprodujo súbitamente un nuevo desorden en el baile.

Un grupo de mozos dando desaforadas voces en son de amenazas, y armados de revólvers y navajas, se presentaron allí dispuestos á armar camorra.

Hay quien dice que eran vecinos de Vilabos que iban en busca de los de la Moura, Perillo, la Silva y otros puntos, que habían acudido á la fiesta desafiados por ellos.

Empezaron los revoltosos por zarrandear cual si fuese una pelota á un sujeto llamado Manuel Rodríguez, que resultó herido.

Después de esto no es fácil describir lo que ocurrió.

Los disparos de arma de fuego repentinamente cesaron y se oían salvajes apóstrofes de los agresores y gritos de socorro de los que huían.

Gran parte de estos últimos refugiados en la estación y otros huieron á campo traviesa.

Como los bárbaros pretendiesen entrar en la estación, el público que esperaba el tren, justamente aterrorizado, reclamaba el auxilio de alguien que constituido en autoridad contuviese á los forajidos.

El pánico fué inmenso.

El alud de gente que huía en todas direcciones, más es para vi to que para descrito.

El presidente de la Audiencia territorial Sr. Higuera, que por ser domingo anteaer había ido con su distinguida familia y otras personas de su amistad á pasar el día al chalet que le sirve allí de residencia veraniega, se hallaba en el andén de la estación del ferrocarril cuando sonó el primer tiro.

Le acompañaban su esposa, sus hijos, su sobrino y entre otros amigos particulares los señores Caneda (D. Emilio), y Thompson y se disponían á regresar á La Coruña.

Fuó cuestión de un instante penetrar en el andén y en el edificio muchedumbre alarmadísima de viajeros y de pacíficos espectadores.

Las señoras gritaban alarmadas.

Fuera seguía oyéndose disparos.

Algunos proyectiles cruzaron silbando por el andén.

El Sr. Higuera y otros caballeros buscaron refugio para sus familias en habitaciones interiores.

La situación era tan peligrosa como insostenible.

El presidente de la Audiencia sobrepasándose á todo, celoso solo del orden y justamente indignado por el atroz tropelía decidió salir á la plazoleta de la estación.

Trataron de disuadirle, pero salió al fin, acompañado de los mencionados señores.

La refriega estaba en todo su apogeo incaflicable.

Brillaban las navajas y sonaban tiros como si en vez de ocurrir los hechos á las puertas de una capital caíta se desarrollasen en plena kábila africana.

Cuando salió de la estación el Sr. Higuera vió en primer término á un grupo formado por cuatro mozañones.

Tres empuñaban facas.

Uno tenía en la diestra una pistola.

«¡Alto! ¡Orden! ¡gritó el presidente que por toda arma llevaba un ligero bastón.

Los bárbaros, desconociéndolo, altivos é insolentes se dirigieron á él.

«Orden—repitió el Sr. Higuera— ¡Soy el presidente de la Audiencia!

«¡Aquí non val presidente nino...! Dios! Y uno de los desalmados avanzó furioso, empujando con un tajo al vientre al Sr. Higuera.

Simultáneamente el de la pistola—que resulta apellidarse Caballada—apuntó al pecho del Sr. Higuera.

Bien pudo disparar á boca de jarro, pero no corrió así por milagro.

No se sabe bien como fué. Ello es que atrada instantáneamente la atención del agresor ó por un enemigo más inmediato ó por alguien que le pareció más á tiro, hizo fuego, quedando el Sr. Higuera ileso.

Quizo entonces lanzarse sobre él, pero era temerario. Así se lo hicieron ver los señores T. Campos y Caneda que con el juzgador prudente volver á la estación al lado de las damas todo lo acongojadas que es de presumir.

Felicitemos al Sr. Higuera por su valerosa conducta y le enviemos nuestras enhorabuena, y asimismo á su señor hermano D. Salvador, abogado de este Instituto Colegio y Jefe de la Sección Fiscal de la Intervención de Hacienda de Cádiz, que se encuentra por hoy entre nosotros en uso de licencia.

Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado del Campillo.—Causa contra Matilde L. Núñez, por corrupción de menores.—Abogado, Sr. Montero; pro-

curador, Sr. Sedeño; secretario de Sala, Sr. Mirasol.

Sección segunda.—Juzgado de Motril.—Causa contra a Leoncio Ligerio Fernández y otro, por lesiones graves.—Abogados, Sres. Fábrega y Fernández Mir; procuradores, Sres. Pedraza y Herrera; secretario de Sala, Sr. Valverde.

Sección tercera.—Juzgado de Baza.—Causa contra José Arredondo Mena y otro, por hurto.—Abogado, Sr. García; procurador, Sr. Castilla; secretario de Sala, Sr. Sáez.

Juzgado de Baza.—Causa contra Juan García Martínez, por lesiones.—Abogado, Sr. Robles Figueroa; procurador, señor Romero; secretario de Sala, señor Serna.

Sala de lo Civil.—Juzgado de Santa Fe.—El duque de Ciudad Rodrigo con doña Manuela García Jiménez, sobre desahucio.—Abogado, Sres. Sánchez de Molina y Vida; procuradores, Sres. Gómez Tortosa y Sedeño; secretario de Sala, Sr. Serus.

Juzgado de Málaga.—D. Enrique González Rodríguez con don José García Santiago, sobre reclamación de cantidad.—Procuradores, Sres. Antequera y Carretero; secretario de Sala, Sr. Alonso.

Tres penas de muerte.

Han empezado en la Audiencia de Guadalajara las sesiones de la vista de la causa que por asesinato del pastor Romualdo Merino, se sigue á nueve procesados, solicitando el fiscal para tres de estos la pena de muerte.

Los hechos que relata el fiscal son los siguientes:

Dos hermanos, Mauricio y Estaquino Merino, se pusieron de acuerdo para asesinar á su otro hermano Romualdo, yendo á buscarle Mauricio en compañía de Angel López, y encontrándole en el campo, donde estaba apacentando el ganado, se acercaron á Romualdo, y dándole con un palo Mauricio le hizo caer al suelo rematándole á garrotazos Angel López.

Estaquino presenció á distancia el asesinato.

Cartera de Granada

La Alhóndiga

Existían ayer, sobrantes del día anterior 640 quintales métricos de trigo, ó sean 2.475 fanegas, que con 179 quintales (400 fanegas) que entraron, hacen un total de 819 quintales métricos (2.875 fanegas). Se vendieron ayer 286 quintales métricos de trigo al precio de 37'41 á 39'67 pesetas, que equivalen á 666 fanegas, y medidas de 67 á 70 reales.—Quedó un sobrante para hoy de 527 quintales (2.209 fanegas).

La cebada se vendió ayer á 28 pesetas el quintal métrico ó sea á 10 peses á la fanega, y las habas á 29 pesetas el quintal ó sea á 17'50 pesetas la fanega.

Romana del Pescado

Ayer se contrató en este centro á los siguientes precios:

Sardinas, á 0'93 pesetas kilo; pescada, á 1'31; pijotas, á 1'63; jureles á 0'90.

El Maladero

Ayer se carnizaron 12 resas mayores con peso de 1.934 kilogramos de 1'65 á 1'70 pesetas; 126 borregos con 1.694 de 1'20 á 1'43.

Servicio de la plaza

El ordenado para hoy es el siguiente

Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Pedro Lozano González, teniente coronel de Córdoba.—Imaginería, D. Antonio Díez de Rivera, teniente coronel de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Miguel Díaz Salas, primer capitán de Veteria.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos, Córdoba.—De orden de S. E., el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

En la Imprenta de este periódico se admiten en aquellas mostuorias, durante toda la noche,

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO. He quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigotes y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tíña pelada, eccema pífida, alopecia areolar (caída de la barba), caspa, humores, etc., etc. Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados. El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato... AVISO IMPORTANTE. 6.000 PRESENTES se dan al que pruebe y justifique que existe en el mercado un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO.

Jodos los tomos se venden á 70 céntimos cada uno. Dictionario español-francés. 70 El cocinero de las familias. 70 Dictionario francés-español. 70 1.500 secretos para el hogar. 70 Los juegos de prendas. 70 Los secretos de la prestidigitación. 70 Se pueden adquirir en las oficinas de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, 6. Arte de llegar á viejo. 70

CIA COLONIAL. CAFÉS CHOCOLATES. MAYOR 18, MADRID. PAPEL de periódicos. Se vende á 5'50 pesetas la arroba, en la Administración de este periódico, calle de Reyes Católicos, número 6, primera planta.

Casa editorial MAUCCI.-Barcelona. Mallorca, 226 y 228.—Apartado de Correos 189. Dirección telegráfica: MAUCCI, (Barcelona). ULTIMAS PUBLICACIONES. Viaje al Polo Sur, por Otto Nordenskjöld, 45 cuadernos de 32 páginas, á dos reales cada uno. Obra lujosa con más de 300 ilustraciones, y láminas y mapas en color. Formará la obra 2 tomos de 600 páginas cada uno. El proceso de Jesús, por Juan Rosal, traducción de Teodomiro Moreno Durán, 1 tomo en 8.º mayor de 450 páginas, 4 pesetas. Nami-ko, novela japonesa por Kenjiro Tokimoti, 1 tomo con ilustraciones de J. Díez, 2 pesetas. El primo Basilio, novela por Ega de Queiroz, 2 tomos, 41 peseta. Los Matas, por el mismo autor, 3 tomos, 41 peseta. Los dramas del anarquismo, por G. Núñez de Prado, 1 tomo, 1 peseta. Centauros andaluces, por el mismo autor, 1 tomo, 1 peseta. El Euzkano argentino, poesías selectas, recopiladas por José León Pagano, un tomo con 28 retratos, 2 pesetas. Al través de la España literaria, con prólogo de Emilia Pardo Bazán, entrevistas con los más notables literatos, por José León Pagano, 2 tomos ilustrados con retratos, á 2 pesetas tomo. La condesa de Crado, por Carlota M. Brasmé, 1 tomo, á 1 peseta. Los cien cuentos de Boccaccio, 4 tomos, á 1 peseta. La Baraúnda, novela por J. Boveita, 2 tomos, á 1 peseta. Corazón de obrero, novela por Carolina Invernizio, 2 tomos á 1 peseta. Aventurera, por la misma autora, 2 tomos, á 1 peseta. Heroísmo de una mujer, (2.ª parte de Aventurera), por la misma autora, un tomo, 1 peseta. Al borde del abismo, novela por la misma autora, 1 tomo, 1 peseta. Lazo funesto, (2.ª parte de Al borde del abismo), por la misma autora, un tomo, 1 peseta. Amalia, novela por José Mármol, 2 tomos, á 1 peseta. Viaje al País de la Desobediencia, por Santiago Argüello, 1 tomo, 1 peseta. Plano de la guerra ruso-japonesa, en ocho colores é ilustrado con retratos de los principales generales de ambos ejércitos. Tamaño 74 por 91 centímetros. Precio: 2 pesetas.

GRAN BALNEARIO Vichy Catalán. Propiedad de la Sociedad Anónima. Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malaveilla (provincia de Gerona).—Distancia de Barcelona: En tren correo 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 m. Establecimiento de primer orden.—Temporada desde 1.º Mayo al 30 Octubre. Aguas hiperminerales, de temperatura 80º centígrados, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. Son rivas para el reumatismo, la aliteria y afecciones del sistema digestivo, hígado y bazo. Estas aguas, de reputación universal, solo se venden embotelladas, y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima VICHY CATALÁN. De venta en todas partes. Administración: Rambla de las Flores, 18, ent.º—Barcelona.

Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con CREOSOTAL. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, inapetencia, debilidad general, trastorno nerviosa, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, escorbuto, etc.—Frascos, 2,50 pesetas.—Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, MADRID. Venta en Granada: Farmacias de los Sres. Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13; D. Ricardo Corzo, Plá de la Torre; D. Vicente Cortés, Plaza Nueva, y Dr. Picazo, Reyes Católicos. En Baza, E. Jiménez.—En Cádiz, M. Fajardo.—En Loja, J. Gutiérrez.—En Motril, J. Ramirez, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, J. R. de Droguería General.

CAFE NERVINO MEDICINAL DEL DOCTOR MORALES. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosas. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan fácilmente. Buenos boticas, á 3 y 5 pesetas cada.—Se remite por correo á todas partes. Depósito general, Carretas, 39, Madrid. En Granada, farmacia de J. Ortiz Fajardo, San Jerónimo, 13.

Quinina dulce. Toman los niños sin dificultad ninguna esta preparación salvadora del Doctor González Perales.—Pedidla en Granada en la Farmacia de San Gil.

Almoneda de toda clase de muebles solo por seis días, de diez de la mañana á seis de la tarde, calle de Navas núm. 9. En la misma se solicita una señora de buenas referencias é inmejorable conducta que sepa las obligaciones propias para representar una familia.

José María Vivar. Vinos finos de mesa del señor Marqués DE HUENZA. Precio: doce botellas 34 H. no, 4'50. Vinos finos especiales. Servido á domicilio. Calle Cobas, 1.

AVISO. Los café en grano con sus bolsitas de origen, se venden á 2'10, 2'20 y 2'25 ptas, los 480 gramos. Con un ciento por ciento en calidad sobre todos. Diván Ruso.—Plaza Nueva esquina al Zacatín.

REMEDIOS SOBERANOS PARA EL HIGADO Y LA SANGRE. ZARZAPARRILLA Y PILDORAS del Doctor BRISTOL. Admirables específicos que en poco tiempo y con infalible seguridad curan la Ictericia, las afecciones del Hígado y del Bazo, Hinchazones de las Glándulas, las Herpes, Úlcera y enfermedades crónicas, el Reumatismo, y cuantos males provienen de la sangre empobrecida ó viciada. PROBAD Y CONVENCÉOS! Edifíense siempre la Zarzaparrilla y Píldoras de Bristol. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL. BRISTOL.

ORINA. Cura sin sondar ni operar. Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, piedra estrecheces, orin turbio, con posos ó sangre. Las infalibles Sales Koch, son el consuelo de los pacientes. Frasco, 7 ptas. Consultas gratis por carta al Doctor Mateos, Preciados, 24 1.º, Madrid.—Venta en Granada, boticas San Jerónimo, 13, y Mesones, 81. En espaciosa é higiénica casa, se alquilan 4 pisos con agua corriente y hermosa torre para tender, y una casita independiente é cómoda, cuyos precios módicos unido á otras especiales condiciones en beneficio de los inquilinos, garantizan su aceptación para el que guste vivir en buena casa, de orden y tranquilidad, y en el centro casi de la población. Informarán Carrera de Darro, núm. 12, estanco.

LA POLAR. Sociedad Anónima de Seguros ESTABLECIDA EN BILBAO. Capital social: 100.000.000 de pesetas. Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas. Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social; ofreciendo como garantía importantísima á sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto. Subdirectores para los ramos de Incendios y Valores en esta provincia: D. Blas Martínez, calle del Marqués de Portago (antes San Matías), núm. 23, y D. José de la Cámara, calle del Solarillo, núm. 2.

NUEVO HOTEL EMBAJADORES—MADRID. CARRERA SAN JERÓNIMO, 6, y VICTORIA, 1. Proprietario: D. JOSÉ GALCIA. Es de los mejores establecimientos de su clase.—Hay 1000 camas.

La Purísima. CAMISERIA de ANTONIO BAQUERO. Gran surtido en camisas, calcetas y paños.—Corbatas y géneros de punto. Mesones, núm. 8.

LA ACTIVIDAD. CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. San Pedro Mártir, 23.—GRANADA. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUÍMICOS LEÓN. ESTUCHE. PASTILLAS TECTORIALES DE CÁMERO. EN USO DESDE EL AÑO 1827.

Amor. El mejor brillante para limpiar metales. DE VENTA EN TODAS PARTES. Fabricantes: Lubszynski & Co. BERLIN, N. O.

M. ACHILLES GHYS. Constructor de Organos y Armonios, discípulo del afamado maestro M. Caballier Coll, de París; organero de las Catedrales de Granada y Málaga. Única casa constructora con especialidad para los sonidos. Los talleres en el jardín de la Catedral de Málaga.

Se traspasa una taberna. Escritorio: Alameda Principal, número 18. Importadores de maderas del Norte de Europa, de América y del país. Fábrica de aserrar madera, calle Doctor Dávila (antes Cuarteles) número 45.